
■これからのまちづくりにいついてご意見などがありましたらご自由にお書き下さい。
雨がすごいとき豊町の方は床下に入るくらいの大変なことになります。どうにかしてほしいです
年毎に、雨の害がひどくなってきています。中田川の増水時に市街地雨水が排水できず逆流しています。 安心して住め
ることは生活のベースです。どうか対策急いで下さい。年老いて、住み続けたくても、年毎に体は不自由になり、この町を
脱出することを考えなくてはならない時がくるかもと不安です。

2.消防
車があれば住みやすい
消防団は一旦解散して、再編成、再募集するべき。やる気のある人員で構成すべきでは、現状、名前があるだけで報酬
が出ます。
街灯が少なすぎる、防犯になってない
誰もが安心して暮らせる町、犯罪や天災にいつでも対応できる町づくりを希望しております。
街灯が少ないため、夜に一人で歩くのが怖いです。本当に真っ暗のため、危ないと思います。街灯を増やしてください。
駅前通りから下町までの通りの違法駐車の解決を即実行してほしい。交差点にある店舗の迷惑駐車に大変困っている
（渋滞を招く）和泉屋、石井精肉店　新発田警察署に言ってもほとんど何もしてくれない！！
新発田市の交通ルール、特に車の運転をきつく取り締まってほしい。赤信号でも猛スピードで来る車、信号無視、横断し
ている人のギリギリまで接近してくる。本当にマナーが悪い。恥ずかしくなる。もっと取締りをして安心して外出できる町にし
てほしい。
免許返納後の支援、今のままでは×です。 年1回タクシー券をまとめて配布するぐらいできませんかね？5000円もらえる
くらいでは免許を返せというのは厳しいですよ！！
道路の面では、自転車に乗っていると、スペースの面で不便です。自動車に邪魔者あつかいです。歩道に人が、いない
時は、つい乗り込んでしまいます。車道も広くないのが欠点です。車の路上駐車迷惑です。
車道と歩道に隔たりを！
国道7号線の全面4車線化を早く実現してほしいです
道路わるい
道路の悪いところを直してほしい。歩道がないところが不便。通学路の草が一回して刈られなくて自転車通学などかわい
そう
駅のロータリーや東新町・豊町の道づくりにおいてバイパスもか役所のエゴがすぎる。逆に不便になっている部分が多す
ぎる。無能で自分勝手な役人のエゴを押し付けるな市長ちゃんとしろ
清潔で、憩いのある空間のある街にするため、公園や街路樹や歩道の整備・維持・管理をする。
駅前は整備されていますが猿橋中学校周辺から西新発田方面（新潟へ向かう）歩道が古く傷んでおり、歩くと足が取られ
転びやすい。歩きにくく困っております。
老若男女、子供にやさしい町にしてほしいです。どんなに苦しくてもキムラ、税金、ムダに使ってほしくないです。今一番し
なければいけない事、早く取組んで下さい。 時代遅れのアンケートですね。 例えば、空家のリノベーションで子供をあず
かる場所、お年寄りが集う場所。お店の継続を考えているお店が集まれる場所、大きな企業を誘致できるような本当に必
要な道路整備、これによって、働く人を増してお母さんにも働ける場所を増してほしいです。だれもが豊かになれるまちづ
くりをしてほしいです。
歩道の段差をなくし、障害者や高齢者に優しい町づくり
身近なことで歩道が傘をさして通行できない、段差が追って、暗くなって危ない、等、目に見えて不便と感じるところから直
して欲しいです。年齢もあるかもしれません。
新発田市への要望③市内の道路を車で走ってみて、道路の傷みがそうとう進んでいると感じます。「わだち」に、ひびわれ
が、あちこちに見られます。車の税金を払っていますので、近い内に直してほしいです。このままだと。タイヤが早く傷み、
買い替えが早まります。そして、道路を修理した後に見られる境い目などに段差があり、お尻にガツンとくる場所もありま
す。体にもガタガタ振動して乗り心地が悪いです。すぐに、改善して下さい。
自衛隊の近くの電柱等の地下化
消雪パイプの敷設を普及し雪に強い町づくりを推進して欲しい。（駅裏は特に消雪パイプの敷設率が低い）
【例】本町（あやめ）セレモニーホール～（病院に入る）緊急車両が通る道でもあるが除雪が進まず対向車の退避場所もな
く（場所探し）歩道には雪を積み上げ、歩行者は車道を歩く。消雪パイプは凍結？か機能せず。除雪は交差点付近は特
に郊外に搬出する等。貯留雪が多い。
テーマからはずれているかもしれませんが毎年気になります。駅前の除雪です。竹内旅館さんとナガシマさんの前の道路
の除雪です。2車線が1車線になります。バス、タクシー、一般車輌が通ります。いつか接触事故が起きるのではないかと
利用する度に思っています。あの場所の除は誰がするのですか?駅前はその町、（街）の顔です。真剣に考えてください
お願い致します。 このお願いは二度目です。
消雪パイプを増やして欲しい
自動車の免許を返納した後の交通移動が便利になって、いつでも自由に外出できるようになってほしい。
お年寄りに優しい交通手段が増えると良いと思います。タクシーをもっと普通に使えるサブスクみたいなものだったりあれ
ばと思いました。
車がないとどこへも行かれない。買い物にしても歩けば30分（片道）かかる。老人には足がないとどこへも出かけられな
い。ただただお茶飲みぐらいかなあー
車の免許返納しても行動できる
市内に行く路線バスが激減し、通院が難しくなり、この先運転ができなくなると大変に困るので、もう少し市内に行く交通手
段を検討していただきたく思います。地域のお年寄りは皆困っています
市内の美化、新発田城の公園周りの再開発、公共交通機関等の再整備に力を入れてもらいたい。
中心地から外れた地区は交通の便が悪くて住みにくい。今は車がありますが、道も少ないし、狭いし、老後が心配です。
バスもない。
加治川地区団地に住んでいますが、高齢化していますが公共交通がありません。前回アンケートが届きましたが回答でき
ませんでした。団地内も巡回できる交通手段があると助かる人が多いと思います。
駅裏の改札がなく、高校生も不便だと思うので、作ってほしい。
今は車を持っているのでいつでもどこへでも出掛けられるが、今後将来的に免許証や車を手離した際に、近くに買い物
できるスーパー等もなく、又、バスを利用するにしても不便な所なので不安です。気軽に利用できる交通機関を充実して
欲しいです。
ますます高齢化社会になり、もっと交通網を充実してほしい。
今は車に頼った交通手段だが、今後バスや中条のバスなどを（乗合バス）使って、病院に行ったり買い物したりがしたい。
考えてほしい
市内の方はシャトルバスがありますけど、市外の方はバスが少なく不便ですのでなんとかしていただきたいです。高校に
通うのに大変ですので、シャトルバスをお願いしたいですね。よろしく。
新発田駅から小舟町方面バスの本数が少なくなっていると思います。タクシー券枚数やしてほしい、年がある人がタク
シー券で病院へ行くと、あっという間になくなると思うのでもっとタクシー券をふやしてほしいです。
もっと住みやすいようにお願いします（交通のシステムがもっと良くなりますよう）
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中心市街地〜天王の交通（バス等）が少ない。休日を含めて7時～18時は1時間に一便は運行するように計画して頂けな
いでしょうか。
公共交通手段をもう少しかんがえてほしい、乗合ワゴンや地区をこえたバス運行、農業の法人化・地産地消・充実。
新発田市への要望②免許証を返納したくても、車社会なので、返納できないのが実情です。そこで、提案なんですが、茨
城県境町で2年前から実施中の自動運転バスを導入しています。この町のノウハウ右を聞き新発田市でも導入して下さ
い。できれば、書くスーパーマーケットの市内各店を回れるようにしたり、高齢者でも外に出れるようにすれば運動にもなる
ので、実現するようにして下さい。
紫雲寺町方面への公共交通の利便性の向上
車の運転ができないのでバス頼み。地域巡回バスもなくなり近くの支所に行けなくなり、高いバス代にて市内へ出てくるし
かない。支所、地区施設、病院も行くのが困難でタクシー以外で何とかならないか？
車のない人に不便な街だと思う。あまり利用する人がいないからだとは思うが、もっとバスを充実させて欲しい。
高齢化が進むなかで高齢者が自由に（自分で車を運転しなくても）移動できる環境整備を期待しています
豊かな8.環境保全と調和のとれた市政をお願いします
インフラと8.環境保全が大事。この町で育った子供がネガティブな子になるわけない。そんな（子供・植物・虫・魚）生物が
育つ町づくりが大切！
野焼き防止のためにも剪定庭木の無料収集願います。30年間水原に住んでいましたがゴミ代金0円です。ここに来てから
15年間約7万5千円の出費です。ありえない。新潟市でも木の収集無料です。遅れていませんか？新発田市
ペットボトル、プラ容器、発泡トレーなど、分別していますが、燃えるごみなどと同様に回収してもらいたいです。スーパー
などに持っていくのが意外と手間です。そうすると分別する人ももっと増えると思います。
個人的に心配している事について話します。
珈琲詩織の通りでガス漏れの臭いがしており、気になります。以前詩織にお邪魔した際、近所のおばさんが店主に色々
言ってましたが、店主曰く、「ガス会社に見てもらっても異常ないと言われてどうすることもできない」と困ってました。
駅も近く通勤・通学・通院で色んな人が利用する道なので新発田市として調べた方が良いと思います。

7.上・下
水道

佐々木地区に下水道の設置を要望します。

進学で地元を離れた若い人はなかなか戻ってきません。土地や家があっても住み続ける次の世代がいません。将来、自
分たちの土地や家財産をどう処分すればいいか心配です。なるべく子、孫には負担をかけたくないです。
我が家を含めて周りを見ても65歳以上の家庭ばかりで老後が不安です。残された建物などの補助金が必要だと思いま
す。
市内の空き家対策。市内ゴミ箱の設置、朝カラス等によって荒らされている。
市内の美化、新発田城の公園周りの再開発、公共交通機関等の再整備に力を入れてもらいたい。

犬のうんこがたくさん落ちている。特に冬のアーケードや城址公園はひどい。観光できた人はいかに思うか、恥ずかしい。

空家等リノベーションして城下町らしさを出していったらいいと思う。人々が集まるような感じになればいいと思います。
リフォーム代（補助）の申請代金をもっと上げてほしい。したいが補助額が少ないのでなかなかできません
倒壊の恐れがある空き家対策の強化をお願いしたい
少し無理なことなのは十分解わるのですが、苗場のドラゴンドラのような二王子岳にロープウェイがあったら、雪景色や春
の新緑、秋の紅葉など改めて新発田の自然な魅力を再確認できると思います。
街の風景が美しくありません。建物（特に住宅）が勝手な形で互いの関連性が見えません。試験の壁があり無理なので
しょうが、せめて色使いは統一（制限）してほしいと思います。
そして新発田市の良き景観を保てることを祈っております。新発田は良い町です！！
公園等の早めの整備　汚れがある芝草が伸び早いので景観を考え早めの対応を（城址公園は特に）
趣味で車で全国を旅しています。広い公園で整備されている所、街全体に緑が多い所、近くに自然の美が沢山あるとこ
ろに人が多く集まっているように感じます。新発田へ戻ると狭苦しさを感じます。大切な公園に大倉（家）を持ってきたりと。
夢ですが、市民が散歩できるような大きな美しい公園に美術館（たとえば蕗谷虹児）や、そして大倉別荘などがあったら素
敵なのにと常々思っています。
市内の美化、新発田城の公園周りの再開発、公共交通機関等の再整備に力を入れてもらいたい。
清潔で、憩いのある空間のある街にするため、公園や街路樹や歩道の整備・維持・管理をする。
五十公野公園のあやめだけではなく耕作放棄地などを利用した花畑づくりなどをして人が集まれるようになったらいいか
な？
新発田市への要望①柴犬を飼っていますが、家の回りを散歩しようとしても、動かなかったり、家に戻ったりします。他の飼
い主さんとも話し合っていますが、犬のペットも増えていますので、安全に散歩して犬を遊ばせるように、ドッグランを作っ
て下さい。聖籠町や加治川（今はやっていません）のドッグランに行きましたが遠いためなかなか行けません。できれば市
内の五十公野などにドッグランを作って下さい。お願いいたします。
子供たちの年代に合った公園施設があればと、思います。がら空きの駐車場の一角をスケボーができるようにとか。スト
リートスポーツができる場所が欲しいと子供が言っています。お隣の聖籠町にはあったような。
五十公野公園など人が集まる様な場所を発展させてほしい。
安心して出産・子育てをするためには、全ての園で産休明けから保育してもらえる環境や金銭的な負担を軽減させるため
の思い切った対策が必要だと思う。“かかりつけ保健師”とは全く関わる機会が無く、一部の人しか恩恵を受けられていな
いのではないか。
子育て支援の不足。二人目、三人目を産みたいとは思えない。
子供を育てるのに保育園や幼稚園などの働く人が安心して預けられるようにしてほしいです。
子ども数の減少がみられるので子育てのしやすい町。
子供達が遊べる室内遊具のある場所を多くしてもらいたい。
①人口が増えないことです。私の住んでいる地域には若い男女が結構いますが、何故か結婚には至らず独身のままの状
態です。他人事とはいえとっても心配です。
企業誘致、子育てに特に力を入れてほしいです。タブレットの導入でインフルエンザ等で家から出られなくても学習が遅
れてしまうことがなく授業ができたことはとても良かったと思います。これからも活用できることが増えていくと良いと思いま
す。
子育てしやすい市とは？と考えると、新発田は大きい街なので、みんなに行き届いていない気がする（支援、お金の面）
子供たくさん産み育てられない心配。
子供達にお金を出すのはいいですが必要なときだけで親が使っていることが多いと聞きます
老若男女、子供にやさしい町にしてほしいです。どんなに苦しくてもキムラ、税金、ムダに使ってほしくないです。今一番し
なければいけない事、早く取組んで下さい。 時代遅れのアンケートですね。 例えば、空家のリノベーションで子供をあず
かる場所、お年寄りが集う場所。お店の継続を考えているお店が集まれる場所、大きな企業を誘致できるような本当に必
要な道路整備、これによって、働く人を増してお母さんにも働ける場所を増してほしいです。だれもが豊かになれるまちづ
くりをしてほしいです。
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雨の日、雪の日に遊べる場所がないです。子供が天気の悪い日でも全力で遊べる場所がほしいです。
若い人達が子供を安心して育てていける様交通や施設などの完備、雨や雪でも子供達が遊べる場所があったらと思いま
す。
子供の医療費や給食費の無償化など、子育てをしやすいまちづくりが今の新発田には必要だと思います。
子育て支援
若者が遊べる街と子育てがしやすい街

2.健康
づくり

ここ一年、健康の為に商店街を散歩するようになりました。
散歩がキッカケでずっと気になっていた喫茶店や天ぷら屋に行ったりと新発田には良い店があるんだなぁと思う反面、駐
車場が有料だったり、どこに駐車場があるか分からない店が多く、歩く気分が乗らないと足が遠のくのも事実です。
いちご一会めぐりキャンペーンみたいなものが増えたら嬉しいです。
そこに健康促進の要素を入れ、新発田市で出してる散歩コースを達成した人や万歩計で10,000歩超えた人にサービス
や特典ありだと、嬉しいです。(既にあるようでしたら無知で申し訳ないです)
院等の医療所の発展開発
現状では、大きな災害に遭った時に防災面、医療面でとても不安があります。 時に、医療面では、現在の県立病院を見
ても緊急時に対応ができるのかとても不安です。防災面、医療面での各リーダーが必要だと思います。
新発田病院の駐車場が少なすぎて、受診時間より大幅に早い時間に行かなければ渋帯にまきこまれる。立体駐車場の
考案や拡大を考えて欲しい。
第一番に取り組まなければならない政策は「高齢者対策」及び「高齢者支援」と考えます。高齢者が住みよい街と思う新
発田市の街づくりが「良い街」との評価を得る、そして「良い市の取り組みとの評価を得ると考えます。
老人に優しい町づくり。
医療、介護、福祉の充実した町であってほしい。年寄りの年金（国の方針のせいかも）を減額にしないでほしい。
子育て支援をしたところで結果が出ない現状。逆に高齢単身世帯が増える今、市に専門窓口を作り、退職Uターン者を呼
び込む支援をすべきでないか。歴史の街新発田に70～80台のパワーを活かせる場所を作ってほしい。
高齢者にやさしいまちに
老齢世帯の把握と援助
高齢者の集える場所の充実が、小規模、多様に存在すること
老人がいつでも気楽によれ、読書やストレッチ、お茶などできる場所（部屋）それぞれの自宅近くにあると良いですが
どこの市でも同じことが言えますが1人暮らしの老人が増えます。施設はなかなか入れません。1人でも住みなれた家での
死をむかえること、市のこのような老人の手助けになるシステムを望みます。最後まで家で生きていたいです。その時に
は、残された家屋のことも含めて生前にとりまめておけることができたら、とてもハッピーと思います。新発田市での孤独死
なんてことのないように、せっかくのアンケート大いに利用して下さい。小さな意見もみのがさず。
老若男女、子供にやさしい町にしてほしいです。どんなに苦しくてもキムラ、税金、ムダに使ってほしくないです。今一番し
なければいけない事、早く取組んで下さい。 時代遅れのアンケートですね。 例えば、空家のリノベーションで子供をあず
かる場所、お年寄りが集う場所。お店の継続を考えているお店が集まれる場所、大きな企業を誘致できるような本当に必
要な道路整備、これによって、働く人を増してお母さんにも働ける場所を増してほしいです。だれもが豊かになれるまちづ
くりをしてほしいです。
先が短いので老人の施設が多く、充実してほしい
投書箱を本庁・支所のわかるところに置いてください。全国的に子育支援がクローズアップされ、新発田も手厚い位支援
をしていると思います。しかしリタイヤされた年金生活の方にとっては決して暮らしやすい街だと思いません。他の市町村
以上に介護保険の利用のハードルが高く（すぐにサービス利用できない）金銭的な支援も少ないと思います。少子化も大
事ですが 高齢者の経済的支援をもっと充実させて下さい。
老後安心して暮らせるまちづくり
新発田は比較的子どもが多いと聞きます。それは子育てに良い街だからなのかもしれません。（私は子どもがいません）
が、自分のこの先を考えた時、老人が暮し易いとは言いにくいと考えます。車社会の為、公共交通機関は不便ですし、1
人暮らしの人がどう生活し、最後を向かえたら良いか問い合わせ先、頼れるところがわからない。すべての人が安心して
生き、死んでゆける社会であって欲しいと思います。
一にも二にも教育で、人材育成と郷土愛・人の愛を養う。
他県の大学進学した後地元就職した場合の奨学金免除導入。福島県出身だったかな～の福祉大学の子が言ってたの
でいいなと思った。
子供を2人大学に上げるため、昨年転職しましたが、残念ながら新発田市や近郊に希望にあった職種や時給のところが
無く、やむを得ず新潟市へ通勤しています。教育費は高校生くらいから、かなりお金がかかるため、高校生以上の子供に
対しての何らかの教育費の助成があると大変助かります。（授業料は、私が転職してからは収入が増えたため、支払う事
になってしまいました。）私の周りの方も、高校生以上からお金がかかるのに、何も無いよね。と、言っています。
新発田市出身の大学生が、県外で勉強して知識をつけ、または就職してuターンして新発田市へ戻って、その得た知識
を新発田で恩返し出来るような仕組みを作って欲しいです。
※数年前に医療の助成が中学生から高校生まで引き上げられた件では、大変感謝しております。
企業誘致、子育てに特に力を入れてほしいです。タブレットの導入でインフルエンザ等で家から出られなくても学習が遅
れてしまうことがなく授業ができたことはとても良かったと思います。これからも活用できることが増えていくと良いと思いま
す。
周辺地域から中心市街地の高校に通うために、バスの本数を増やしたり、定期代の補助をするなど、保護者の負担を軽
減する仕組みを作ってほしい。

3.生涯
学習

リカレント教育の推進（中高年者のパワーを活かす）

七葉・加治地区にも大きな食品スーパーがあるといいですね。
近くに店がなくなって困っています。タクシー券もらえませんか
町中の活性化について。閉店中の店舗の整理を早急にしないとますます人口減となり将来さびれる一方となる。大型店
舗の企業誘致に尽力すべきである。
②今は自動車で何不自由なく生活していますが、いずれは車も利用できなくなる日を考えると、買い物が一番困ると思い
ます。中心市街地に住んでいる人は便利かと思います、へき地では問題です。各地域の公会堂などで移動販売（週一く
らい）がほしいです。
昨年暮れ、私の生活圏に近いスーパーが閉店しました。今春は食材店、レストランと閉店が続くようです。なじみの店がな
くなり、自身の免許返納後の生活が不安です。まわりの環境は過ごしやすくて良いです。
徒歩又は自転車で行ける距離にスーパーができたらいいなと思っています。
駅前、駅うら、どうして駐車場ばかり。駅から近いところに買い物場所があれば老人でも行けて外に出る機会も多くなりボ
ケも少なくなるのでは
映画館がなく、いくら見たいと思っても新潟まで行かないと、高齢になりとても残念です

4.高齢
者福祉

3.地域
医療
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私の地域は、高齢者が多いため、自動車を運転できない人はバスで市街地に行くか、近所の人に乗せてもらうかしていま
す。バスの本数を増やすよりは、コンビニカーみたいな、食料品等を売りに来てくれる制度があったら助かるなと思いま
す。
豊浦地区に住んでいて、買い物に不便を感じることがあるので、近くに小さいスーパーや薬局（ドラッグストア）があったら
いいと思っています。どうしても新発田市中心部に行かないといけないのでなんとかしてほしいです。
家の近くにスーパーマーケットがほしい。
駅前通り〜下町近辺にスーパーマーケットが少ないです（タカマツ、カンダストアーのみ）便利になったら良いのですが…
…



日本だけでなく、海外の人にも、インターネットを通じて、新発田の文化や観光をアピールすることで、新しいまちづくりの
きっかけになるのではないかと思います。
登山道の整備を進めてほしい。新発田川から飯豊山へのルートを整備するだけで、かなりの客数が増加すると思います。
市内での飲食や宿泊も増えると思います。
もっと観光に力を入れたら良いと思います。例えば観光客が新発田城に訪れても、新発田のお土産等を買うお店が、茶
屋が一軒だけでは・・・。もう少しお店を増やし、市へどんどんお金を落としてもらわないといけません。

新発田城や清水園など観光スポットにつながる動線が外から来た人にもわかりやすく、楽しい道になったら面白いと思う。

櫛形山脈の新発田側からの登山道が余りにも少ない。出来れば櫛形山への直登コースと他にもう2本位あれば良いと思
います。いつも、胎内市側のコースばかり利用しています。
新発田の特産品をたくさん売りだしたり、月岡温泉へ全国から来ていただけるようアピールしたり、人がたくさん集まり、か
つ住みやすい町であってほしい。 住みごこちはとてもよい新発田市です。たくさんの人に知ってもらいたいです。
蔵春閣の新オープンによる観光客が増えるような企画を行っていただければと思います。
今ある観光資源を若い人たちが活用出来る取り組み（例えば駅前の観光資源を使い、少人数から大規模なものまで、安
価であげられが、由緒ある本物を追求した結婚式など）
それを利用した観光アピールの発信（sns）披露宴や二次会での飲食店の協力、地場産品の利用、宿泊施設（月岡温泉）
の提供など。
新発田には、趣きのある教会も城もあるので、個々のニーズに合わせることが可能と思われる
観光に力を入れているのはよくわかるが、背伸びせず普段から地元にひらかれたものであるべき。居心地の良しあし、来
てくださった方も感じると思う。
観光の充実
新発田の観光やイベントを市以外にもっと発信したら良いと思います。
花火が短すぎる。堀部安兵衛12/14祭りに行ったけれど時間がわからなかった。 PR不足 藤塚浜・岡田天然プール 市役
所の屋上でビアガーデン
特産物（食べ物）のイベントは定着してきているのでもっとスポーツや芸術に力を入れてほしい。※イベントのPRのやり方
が悪いのか知られていないことが多いと思う。映画館がほしいです
食品市などのイベントを増やしてほしいです
イベントいっぱい企画してください
新発田市でやっているという認知度が低いのか知られていないことが多いように思います。雑煮合戦とか良いイベントが
あっても新発田市民は知っていても他から来た人は知らないこともあるようです。もう少し宣伝してもいいのかもしれませ
ん。

3.産業
連携

新発田市の価値を高めるブランディングには、食の要素が一番大事に思います。3つの要素をモザイク状に使い分けて
行く事が必要と思います。①成熟社会の形成を先行しているイタリアのテリトーリオ戦略事例（インターネットにも無料の論
文あり）②アメリカ型の大量生産できる企業、つまり食品メーカー（中規模）の誘致や補助、見学・視察などの活用③日本
文化（和菓子）の魅力発信の強化、ファンづくり（「ファンベース」という書籍も参考になります）冬など厳しい気候条件もあり
ますが、 どこか誇りに思えるポイントと社会的にサービスの充足をきっかけに立体的な魅力のあるまちづくりを取り組み続
けてほしいです。
商店街の活性化
商店街活性化を望みます
町中商店街、空き店舗を定期的に開放、お祭り屋台のような出店を開くのも活性になるのではないでしょうか？子供が喜
ぶようなお店構成？
商店街がシャッター通りになり跡継ぎはいなくなりどうなるのか？生活面でも食料品店が遠くなりとても不便。大通りも駐車
場が増えもう少し近代的な商店が増えたらなあと思います。
商店街の活性化に力を入れてほしい
高層ビル高層マンションを駅前に建てる。新発田駅に新幹線を通す。新発田駅前通りにいろいろな店を作る。新発田ファ
ンドを作り、投資家から金を集め、新発田を活性化させ、投資家に分配金を支払う。
商店街が死んでいます。もっとなにかしないとますます店がなくなっていきます。駐車場もないしカレー店喫茶店ができて
も行けません。
シャッター街が多いので新発田駅から中央町にかけてのシャッター街を盛り上げる活動をしてほしい。シャッター街のとこ
ろを駐停車禁止にしたから誰も車を止められず、商店街の方に立ち寄ることが簡単にできなくなってしまった。そのせいで
多くの商店街が潰れてしまっている。駐停車禁止をなくしてほしい。
商店街の空き店舗が多くなり活性化につなげる政策を！！
中心街は週末でもシャッター通りでちょっと暗いイメージなので、テレビ番組でもやっているシャッターに絵を描くとかし
て、車で通るだけでも明るい感じにすれば良いと思う
商店街がシャッター通りになっています。活気ある街になって欲しいです。
商店街を魅力のある活気に溢れたまちづくりをして欲しい。
商店街と中央町の空洞化が壊滅的。早急に対策しないと手遅れになる。
商店街の活気を子供の頃は感じていたのですが、今は寂しく感じます。前よりお店が増えていてとても良いと思います
が、駐車場が充実してくれるとありがたいなとは思います。都会に比べればとても住みやすくていいところだと思っていま
す。何ができるか考えるきっかけになりました。ありがとうございます。
市中心街の空き店舗を活用してまちなかに買い物に行きたくなるような店作りを行ってほしい。
買い物できる商店街が少ない。もう少し活気ある街だとありがたい。
市街地は毎回通るたびに悲しくなります。日本中どこでも同じですが、新発田市が先駆けてなんとか活性化できることをし
ていただきたい。市街地の周りには新発田城、清水園、これから大倉喜八郎記念館ができますので、新発田駅から市街
地を通っていけるような楽しい街づくりをしていただきたいと思います。
街中心商店街を発展させるため、新発田の人口増加のため、 「新々バイパスを新発田駅前周辺まで伸ばす」「駅前通り
に大型店と 大駐車場をつくる」、日本中を調べれば、それで街中心地が活性化した所があると思いますが...調べて欲し
いです。町の活性化。 道路により生活は変わると思います。すべてが変わるのでは。
蔵春閣が4月から公開されます。この蔵春閣の積極的な活用を期待します。（最初が肝心）受け身的な活動でなく市民が
自発的に活躍できる場でありたいものです。そして、駅前が賑やかになることを望みます。※駅前に主要な施設を持って
きたことは成功だと思います。駅前を歩いていたら、市外から来た方に「いちしま庭はどこか」と聞かれ、その際に「新発田
はきれいな街ですね」と言われたことは、とても嬉しかったです。 蔵春閣を市民が気軽に何かを発表できる場にしてほし
いです。空きビルも積極的に活用してほしい。街駅ピアノ等も考えてほしい。きれいな街だけでなく活気のある街を！！
新発田駅から大手町に向けての旧市街地がシャッター通りになっているがなんとかならないか？
観光ばかり重視しているので、市民が楽しめるような設備等が中心部にほしい。

2.観光

4.中心
市街地
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いわゆるまちなかに住んでおりますが、将来的に買物難民になるのかと不安です。シャッター通りも見慣れたものとなりま
したが、ビルそのものの老朽化も気になります。「市」としてはどうしようもないでしょうが…積雪時を含めて歩道の安全確保
をお願いします。 「まちづくり」ではないですね、すみません
市役所周辺は全く活気がなく歩く気持ちにもなりません。また、駐車場も少なく不便です。

シャッター商店街NG　若者や趣味で色々作っている人達に空き店舗の活用をすれば多少なりとも町中もにぎわったり少
しずつためしてみるのもいいのでは！！

駅前通り等、早くシャッターがあいて欲しいです。
市の中心街はどうなることやら心配です
駅前通商店街の思い切った改革。道路を大きく拡張し路上駐車を可能にするなど、車社会に合った改革を行う。大手、
有名店舗などの出店で集客増加をはかるなど、多くの人に注目されるような街づくりを行って欲しいです。あと新発田の良
さや魅力をもっと多くの人々、海外などに発信してほしいです。
商店街や街中に若者や親子づれがあつまるような企画を考えてほしい。商店街に人をあつめるために空き地を市で借り
上げて駐車場として無料で開放してほしい。
市街地の活性化、シャッター通りを無くす。
街中にシャッターの閉まっている所が多くてさびれている感じがする。
ここ一年、健康の為に商店街を散歩するようになりました。
散歩がキッカケでずっと気になっていた喫茶店や天ぷら屋に行ったりと新発田には良い店があるんだなぁと思う反面、駐
車場が有料だったり、どこに駐車場があるか分からない店が多く、歩く気分が乗らないと足が遠のくのも事実です。
いちご一会めぐりキャンペーンみたいなものが増えたら嬉しいです。
そこに健康促進の要素を入れ、新発田市で出してる散歩コースを達成した人や万歩計で10,000歩超えた人にサービス
や特典ありだと、嬉しいです。
(既にあるようでしたら無知で申し訳ないです)
駅周辺に商業施設やマンションを建てて欲しいです
高齢者になっても雪かきや雪道運転はキツイです
中心市街地とはどこを指しているのか分からない（駅前商店街？イオンモール新発田？ドン・キホーテ周辺？）。
季節のイベントが多い一方で、新発田といえばこれ、というものが思いつかない。通年で名産、名物と言えるものがあると
新発田在住者以外の人にもおすすめできる。
若者が定住したくなるような街にするためには、まず働く場の確保が重要と考えます。
企業の誘致
働く場所が確保された町にしてほしい。
企業誘致、子育てに特に力を入れてほしいです。タブレットの導入でインフルエンザ等で家から出られなくても学習が遅
れてしまうことがなく授業ができたことはとても良かったと思います。これからも活用できることが増えていくと良いと思いま
す。
県内でも阿賀北地域は低賃金、低求人率であり、魅力あるまちづくりに取り組んでいるとは思えない（基本である）
ぜひ中小企業に賃上げを促してほしいです
老若男女、子供にやさしい町にしてほしいです。どんなに苦しくてもキムラ、税金、ムダに使ってほしくないです。今一番し
なければいけない事、早く取組んで下さい。 時代遅れのアンケートですね。 例えば、空家のリノベーションで子供をあず
かる場所、お年寄りが集う場所。お店の継続を考えているお店が集まれる場所、大きな企業を誘致できるような本当に必
要な道路整備、これによって、働く人を増してお母さんにも働ける場所を増してほしいです。だれもが豊かになれるまちづ
くりをしてほしいです。
若い人たちの賃金の底上げ（補助）労働者や住民を増やす。
大学卒業後、県外に就職、その後地元に帰って来てからの就職情報にも力を入れてもらいたい。
町中の空きスペースを若い人たちがいろんなチャレンジができるようにと思っています。新しい感覚で町中を明るくしてほ
しいです
農業等の産業に関しても使われていない農地を活用した政策を行なう等して雇用に繋げられるといいと思います。
回覧板廃止してほしい。必要のない情報ばっかり
市役所が完成して間もない頃、歌好きの人が集まって歌を歌う日があり、友人と二人で参加していましたが、いつの間に
か解散になり残念でなりませんでした。もっとも参加する人が減ってきたので仕方なかったのでしょうね。
みんな気軽に話したり食べたり趣味をお互いに見せあって楽しい日ができるといいです。季節によっての食べ物は春夏
秋冬と四季折々の食べものを作って今の若い人たちに作り方を教えて食べてもらいもちこんで楽しく行ってもらいたいで
すね。人と人とのつながり会です！！これが今はさみしいくらい少ないです。
地域交流の場が各所に置かれる（小さな空き家の図書館等）コミュニケーションの取れる行き場語る場のあるまちづくりを
お願いします。
子供がいないので子育て関係は希望でつけました。やっぱり年金くらしの人にはなかなかきびしいので、皆んなが集まれ
る場所があったら嬉しいです。
集合住宅（アパート、マンション）の住民の町内会に対する関心が薄いと感じている。とくに賃貸アパートに住んでいるの
は、若い人、学生などが多くこれらの人々を地域の活動（町内会、市主催の行事、ボランティア活動等）への参加が無いと
地域の活性化はないと考えている。

共生社会を作って下さい

実家から勤めている会社が近いので新発田に暮らしていますが、住民税が高いのが不満です。あと魅力的な企業が少な
い。魅力的な仕事があればUターンIターンを見込めるし、住民税も安くすることができるのにと思います。
新発田市の場合比較的自然災害が少なく住みやすい点を強みにして移住の長所にしてみては？短所としては雪が降り
雨が多いこと？
もう少し若者が住みよい場所にしてほしい。観光したいと思う場所を作ってもいいと思う。新発田に残りたいと思うようにし
て欲しい。
全国的に市の良い部分をもっと発信すべき

3.同和
行政・同
和教育

なぜ、同和教育をするのか明確に子ども達に説明しなければならない。はっきり言って大人の都合でやっているだけ感が
ありありと感じて、ほとほと疲れます。誰か突破口を開いてほしい。

役所へ行けば縦割りで横の連携がなくたらい回し。慣例だからではなく物事の本質を捉えて動いて。
昔ですが、子供課の対応がすごく悪いです！！最悪だったことを今でも思い出すと腹が立ちます。
集落、地区内での担当役の選出を廃止できるように、役所の人員増員し行う必要がこれからは重要と思う。
役所の方々が市民に対して親身になって意見を聞き、できる内容は確実に実施してほしい。また、今後行いますと通知し
たことに対し、しっかりと行ってください。
まちづくりについての意見ではありませんが、以前に比べ役所の対応が丁寧で優しさを感じております。

4.中心
市街地
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福祉、衛生面の対応はもちろん、全てにおいて行政の対策が伝わってこない。ホームページというが、ネットができない操
作できない人にとって情報が入ってこない。悩み事や相談事など親身になって答えてくれる機関も知らない。行政の窓口
では横柄な対応の人が多く不快である。
毎回アンケートが来るが、意見が反映されているとは思えない。地域活動にしても町内会に丸投げで市の職員の態度は
事務的。市民に対して対等に向き合っていない。アンケートはやっているというだけで経費のムダ！
市民からのアイデアがあっても、市長、副市長に聞きます？職員の人間性、権限で敏速な行動、判断ができなければ新
発田市の発展はない！
10万人市に近づこうとしている規模で「全体を均一に」という市政は困難だと思われる。市政は「市→市民」という一方通行
ではなく「市民⇔市」という双方向であるべきで、その意味で「市民(地区内、商店街など)→市」の流れをつくる市政が必要
であり、その小さなコミュニティの活性化の連鎖がこれからのまちづくりとなるべきと考える。
横の連絡
行政全般に新しいものに取り組む対応を積極的に取り組んでほしい。前例がない等でなく、そのような発案する職員等育
ててほしい。
（苦情）本庁2階高齢福祉課の窓口対応悪すぎます！！窓口で声をかけても目が合っても出てこない職員が多すぎます。
支所の方はよいです。これは他の市町村ではありえません。お役所仕事はやめて下さい！！
まだまだ障害への理解のある市職員がみられず、差別的意識があります。利用しやすい市役所や行政を希望します。
メガデーター並びに素地等の（敬和学園大学）新発田学研究を活用し、都市計画・データーサイエンティスト等参画され
た組織で、市の基本方針策定し、議会ではかって頂きたいと強く思います。
宣伝が下手。投資の強弱が不明。平等（？）ではなく投資に決断を！
選挙ポスタは各地域に3つだけとする
外国人の地方参政権には反対です。外国人を新発田の公務員にすることも反対です。地元で生まれ育った日本人に仕
事をする機会を与えてください。
アンケートなどに頼らず、職員の独創的な考えを養う研修と実践
広報しばたなど、紙の媒体を読む若者ははっきり言って稀だと思う。
今の時代に順応した情報発信をしっかり行い、皆に知ってもらうことが第一歩では無いかと思う。
折角活動してるのに知られていない事が往々にしてあると思う。
見てもらえないなら、見てもらえるようなやり方もあるのではと思う。
あらゆる手続きや今回のようなアンケートなどができる限りネットでも行えるような環境が整うと、特に若い世代はかなり楽だ
と思いました。
あと、市民が受けられる補助やサービスなどは市が積極的に案内してくれると対象者が受けやすいのかなと思います。知
らずに損している人も多いと思います。
歴史文化を象徴する建造物に資金投入するこより、これからの将来を担う子供達や人生100年時代に突入する時代に備
えて何にお金を使うべきかを充分に考えて財政予算を組んでもらいたい。がんばれ新発田市！
人的にも物的にもリソースは豊富だが、今ひとつ上手に利活用されてない感がある。しかしながら着実によりよいまちづくり
がすすめられているのも、長く住んでいると実感する。新発田はやはり好きな場所、ホっとできる所です。

観光地や公共関係の建物等はまとめて建ててほしい。駐車場もスムーズに止められるよう広い土地に建ててほしいです。

自然にも恵まれて、農産物も多くあり、住みやすい町です。もう少し活気があると良い思います。
新発田は色々あるのに活かされていないものが多い。
新発田市は何もしていない
駅前商店街をぶっ壊し、駐車場、大型スーパー等（複合施設）を作ったりしないと人はきません。駅と新発田城だけ城っぽ
くても浮いてます。市役所立地悪いです。街が死んでるから周辺で用事足せない。あときれいな公園がない。新発田はた
だ寝に帰るだけのところ。若い人は住めません。
人と人との交流を多くし楽しく明るい町になって欲しい
Uターン族ですが本当に新発田は面白い町でないです。文化というと歴史とか郷土ばかりでアートやエンタメ的なものが
ない！長くて暗くなりがちな冬場は特に滅入ります。もっともっとHappyな町にしてください。
城下町新発田との謳い文句の割には、過去の町名改悪の結果、城下町の風情が全く感じられなくなって、非常に残念で
なりません
中心市街地活性化も大事なことですが、中山間地のことも考えたまちづくりをお願いしたい
城下町らしい町名に戻してほしい
「若い人が中心になって活躍できる環境」がこれからのまちづくりに必要と思う
市民に不公平のないまちづくりをお願いします
補助金とかは役立つことに使って。やけ石に水のように、ムダ使いはやめて。 いつまでもアーケード街にこだわるのはや
めた方がいいと思う。もはや年単位でアーケードを全くちがう利用を考えた方がけんめいと思う。いらぬ補助金を中心街に
使うより、もっと考えを改めて、アーケード街を存続させず、全くちがう構想をねるべき。新発田の古き良き物が失われつつ
ある市島さんの食事処がなくなったのは個人的なことでしょうが、市外の人が楽しんで来てくれました。何とか市としてでき
なかったのでしょうか。老舗のお店がかんたんにやめてしまったり、 商工会では、そのような大事なお店をなんとかつなぎ
とめることはできなかったのでしょうか。個人的なこととはいえ、新発田の大切な老舗が沢山ありました。本気で新発田の古
き良きこと守ろうと思っていますか。
まちの活気が失われていくように感じるが若い人の人材育成と活躍できる場を用意されることを希望します
誰も、新発田で楽しく明るく安心して暮らせる町を作ってほしい！子供の声が少ない。聞こえない
明るく、誰もが仲睦まじく生活できるよう、これからも地元が活気づくように自分自身願っています。
近隣市町村と協調して、観光、産業の発展につとめてもらいたい（新発田市民は他の人との協調が苦手のようだ）
駅前や市役所ばかりきれいにしても意味が無いと思います。街中ばかりきれいにして、市外の方は下水や消雪パイプも
通っておらず不公平極まりないと思います。大変不快です。
山間部もいかに魅力ある地域になるようなイベント等知恵を絞ってほしいです
新発田の街が好きです。これからも市民の目線に立って好みやすい街づくりをお願いします。
農村部の環境整備が進まない。下水道、道路整備（通学路の歩道整備）農産物生産者への金銭的その他の補助。水質
保全、小河川の小魚類の復元、子供たちの遊び場
街の活性化
私は小中学生時代と社会人になってから新発田市に住んでいます。昨年出産をしたのですが、産前休暇でゆっくりでき
たときに商店街や歴史的施設、公園など子供の時に行った場所を改めて巡り、懐かしく感じました。また、市報やチラシに
じっくり目を通すとまちづくり関連のイベントも多く企画されいることを知りました。今度は自分の子どもを連れて行き、まち
づくりに参加出来たらなと思っています。知り合いの市街出身の方で、新発田市に家を建てたという話を何件も聞いてい
ます。市内の利便性や他市町村へのアクセスのよさが理由のようです。これからも住みよいまちづくりに向けて、よろしくお
願いします。
ハードが進んでも、最後は心です。
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イクネス、ヨリネス、アイネス等の名前が覚えにくい。
歴史的な街かもしれませんが、中途半端な気がします。やるなら徹底的にやっても良いと思います。最先端な街を目指し
ても良いですし。老人の意見より、これから将来のある方の意見を取り入れ、ステキな街を期待しています。
・城前広場に武家屋敷を復元する。・自衛隊に移転してもらい、新発田城を完全復元する。
家を建てたので住んでいますが「新発田に住んでいて良かった」メリットがありません。できれば引越しをしたいです。せめ
て子供達には安心安全に生活できる希望ある新発田市になるようにお願いします。
生活しやすい、安心な街創りをお願いします。
新発田市がよりよくなるよう、これからもよろしくお願いします！
大倉喜八郎の蔵春閣など、観光客も呼び込めない施設に税金を使わずに、税金を払っている市民に還元出来るよう（道
路補修や消パイ整備）にして欲しい。
新発田市の街地ばかり整備せず、もっと地方側に目を向けた整備をしなければ、市街地以外の人は出ていくばかりでは
ないのか。
新道掛倉地域の活性化を期待します。
食文化の面はとてもありがたく、賑やかなことが多いと感じています。
しかし、かつて阿賀北の教育や文化、芸術での中心であった面影はすっかり消え去り、活発な活動は市外に移ってしま
い、暗く寂しい感じしかなく、大変残念なことです。
新発田市内のどこに住んでいても、若い方も高齢者も、いきいきと安心して暮らせるまちづくりが本当に魅力あるまちだと
思っています。
居住地に関係なく、全ての市民が平等に住みやすいまちと感じられる様なまちづくりの取り組みをお願いしたい。
老若男女全ての人が、安心して新発田で生活出来る環境作りのために、頑張って下さい。
街作りを城下町に寄せるのかよくわからないところで中途半端にしているところはいけないと思います。
人がもっと来てほしい。住めるような街にしたいと思うなら本気で街の課題に向き合ってどうすればいいかを考えるべきだ
と思います

2.コロナ
対策

いつも私たち市民のために尽力していただき、ありがとうございます。「今得キャンペーン」はとても良い取り組みだったと
思います。利用させてもらいました。ただ開始直後に受付終了となってしまったので、もう少し予算？があると良いと思いま
した。私の実家は食品販売の自営業ですが、飲食店だけでなく、こちらも支援していただけるようなイベント・ 取り組みを
期待します。うちもコロナ禍で大打撃を受けましたので
「アンケート調査票を書き終えて。」みらい創造課＝市民にアンケート調査を求める課の感を持ちました。行革推進課はア
ンケート調査文を作る課ですか。無記名も結構ですが、結果報告できませんよね。取りまとめも外注ですか。
いつも年間を通しわりと多くアンケートが届きます。（我が家は）他の人に聞いてもやったことがないと言います。忙しい中
答えるのも大変です。平等にアンケートは回してください。本当に困ります。毎回多くアンケートが届くのは無理です！！
全く届かない家もあるのに不公平です。
前回も無作為ということでアンケート調査に答えました。個人宛に送っているのだから、同じ人にならないようにしてくださ
い。アンケートの意味を広く伝えてください。
（6、その他）市のアンケート調査の無作為に選んだ名簿を種々のアンケートに使用されているのでしょうか。昨年から何度
もいろいろなアンケート調査が来ますので変えてほしいです。
問29、30わからないため○印つけていません
このアンケートを答えるのがとても大変でした。もっと簡潔なアンケートにしてほしいです。同じようなことを何回も聞かない
でほしい。
アンケート来すぎです。
おそくなり申し訳ありませんでした。投かんする時になったら、期日を過ぎていました。
マナーが悪い人が多い
不満ありすぎて書ききれません
全市民が可処分所得が上がる方法があれば良いと思う
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